

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - AUVERGNE-RHÔNE-ALPES

Trophées idealCO des Héros
Territoriaux 2025

6 projets innovants de la région Auvergne Rhône Alpes sont finalistes des Trophées des Héros Territoriaux

Pour cette troisième année consécutive, la plateforme collaborative dédiée aux professionnels du secteur public, idealCO, organise les Trophées des Héros Territoriaux.

Forte d'une communauté de plus de 500 000 agents répartis sur l'ensemble du territoire français, l'institution s'engage, à travers cet événement, à récompenser les Hommes et Femmes de terrain. Porteurs de projets innovants et inspirants, ces agents engagés œuvrent chaque jour pour l'intérêt général et participent à façonner le monde de demain : ce sont les héros territoriaux, souvent discrets, mais essentiels.

Avec deux éditions à son actif, cet événement a déjà regroupé près de **353 projets et 92 finalistes**, a récompensé **34 lauréats**, soutenus par **44 000 votes** du public et de pairs. Cette année encore, les Trophées des Héros Territoriaux s'imposent comme un rendez-vous incontournable et reconnu par la communauté territoriale pour soutenir les engagements et réussites de ses acteurs.

“

C'est avec une grande émotion et un profond respect que nous lançons, pour la troisième année consécutive, les Trophées des Héros Territoriaux. Ces femmes et ces hommes agissent chaque jour dans l'ombre pour faire avancer l'intérêt collectif et donner vie à nos territoires. Leur sens du service, leur ingéniosité et leur persévérance méritent pleinement d'être mis en lumière. À travers cette initiative, idealCO réaffirme sa reconnaissance et son engagement envers celles et ceux qui font battre le cœur de nos collectivités », déclare **Aurélien Boyer, Directeur Général d'idealCO**.



Cette année, **225 dépôts de candidatures** ont été enregistrés, témoignant de la vitalité et de l'engagement des territoires. Avec **30 744 votes** comptabilisés, cette édition confirme l'enthousiasme grandissant autour des Trophées des Héros Territoriaux. La cérémonie de remise des prix se tiendra le **mercredi 17 décembre 2025** à Paris, en présence des 15 lauréats et des finalistes. Ces 15 lauréats seront distingués autour de quatre grandes thématiques :

- **Environnement**,
- **Ressources**,
- **Solidarité**,
- **Attractivité**

En Auvergne-Rhône-Alpes **6 projets** innovants ont été sélectionnés pour la finale, répartis sur les thématiques Ressources, Attractivité, Coup de cœur banque des territoires, Environnement et Solidarité.

Les porteurs de projet se tiennent à votre disposition pour échanger autour de leurs initiatives et vous êtes chaleureusement conviés à assister à la cérémonie de remise des Trophées, qui se tiendra le 17 décembre au CESE à Paris.



Découvrez les 6 projets finalistes de la région Auvergne-Rhône - Alpes

CAPI DAY LA JOURNÉE DES AGENTS - “THÉMATIQUE ATTRACTIVITÉ”

Le CAPI Day 2025 a été une journée conviviale et collaborative organisée pour valoriser les agents et leurs métiers, favoriser les échanges inter-services et créer du lien au sein de la collectivité. La journée, qui a réuni 530 participants répartis en 60 équipes, a combiné un grand jeu collaboratif le matin avec la résolution de 12 énigmes (CAPI Quest) permettant de peindre 64 toiles formant une fresque collective illustrant les valeurs et métiers de la CAPI, et des animations l'après-midi proposées par les services pour faire découvrir leurs activités de façon ludique. La préparation a impliqué une vingtaine d'agents volontaires dans la co-conception du programme et des énigmes. L'événement a été très apprécié, les participants soulignant la convivialité, l'organisation et l'originalité des activités, renforçant à la fois le sentiment d'appartenance et la reconnaissance des métiers.

AUTOFINANCER POUR MASSIFIER SA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE ! - “THÉMATIQUE RESSOURCES”

Le fonds «intracting» d'Albertville finance la transition énergétique en réinvestissant les économies générées par des mesures de sobriété, comme le relamping LED ou l'installation de panneaux photovoltaïques. Lancé en 2019, il répond aux charges énergétiques élevées de la ville et à ses marges financières limitées, en permettant des actions rapides, flexibles et collaboratives impliquant élus et services techniques. Les résultats dépassent les prévisions, accélérant des projets initialement reportés et renforçant l'autonomie et la performance énergétique. Ce modèle innovant, pragmatique et participatif, inspire aujourd'hui d'autres territoires en France et en Europe.

MÉTHODOLOGIE D'ÉVALUATION DES ACTIFS DE VOIRIE - “THÉMATIQUE RESSOURCES”

Le Département du Rhône a développé depuis 2021 une méthodologie innovante pour évaluer et comptabiliser le patrimoine routier par composants, afin de se conformer aux normes comptables 6 (amortissement des actifs de voirie) et 20 (fonds propres) dans la comptabilité M57. Ce projet collaboratif associe la Direction des Finances et la Direction Infrastructures et Mobilité, combinant l'expertise technique des ingénieurs et techniciens avec celle des services financiers pour valoriser les actifs de voirie et définir leur traitement comptable.

PROJET PÉRI : RÉINVENTER L'ACTION PUBLIQUE À LA GUILLOTIÈRE - COUP DE COEUR BANQUE DES TERRITOIRES

Le plan «Place à demain» vise à transformer la place Gabriel Péri à Lyon en un espace sûr, vivant et inclusif, grâce à une concertation étroite avec les habitants, élus et services de la Métropole. Il repose sur 14 actions clés : faciliter les déplacements et la sécurité, valoriser les piétons et les espaces verts, aménager lieux de détente et services publics, soutenir commerce et culture, lutter contre insécurité et addictions, favoriser insertion des jeunes et renforcer le lien social, tout en rénovant le parc de logements pour garantir qualité et mixité. Le projet met l'accent sur l'accessibilité, la vitalité culturelle, l'accompagnement social et la co-construction avec les habitants pour faire de la place un véritable carrefour urbain et social exemplaire.

DÉCLOISONNER LES SERVICES AVEC LE CERCLE « EAU DANS LA VILLE » - “THÉMATIQUE ENVIRONNEMENT”

Le cercle interservices « Eau dans la ville » de Grenoble-Alpes Métropole réunit des membres de services variés pour promouvoir l'infiltration des eaux pluviales et coordonner les actions sur le territoire. Depuis sa création en 2023, il a structuré un plan d'actions, produit des outils techniques et des événements, favorisé les échanges entre services et impliqué des acteurs externes. Sa philosophie valorise les initiatives et l'investissement des membres, avec pour défis de maintenir l'engagement et d'adapter le fonctionnement aux nouveaux enjeux. Il sert également de plateforme pour capitaliser les retours d'expérience, diffuser les bonnes pratiques et renforcer la transversalité sur les projets urbains et environnementaux de la métropole.

INDEPENDANCE GAME. GAGNER L'INDÉPENDANCE, QUESTION DE TEMPS - “THÉMATIQUE SOLIDARITÉ”

« Gagner son indépendance, une question de temps » est un escape game créé par quatre assistantes sociales pour rendre plus ludique et accessible l'accompagnement des jeunes dans leurs démarches quotidiennes (logement, budget, transport, emploi, citoyenneté, santé) en Isère rhodanienne. Inspiré du concept des escape games, le projet permet aux participants de résoudre des énigmes en équipes pour obtenir un guide pratique et des récompenses, favorisant ainsi l'autonomie. Après un prototypage artisanal, le jeu a été optimisé avec l'aide de la communication interne (logo, supports harmonisés, caisse à roulettes) et suscite désormais l'intérêt d'autres territoires et collectivités, tout en valorisant l'approche innovante et motivante des travailleurs sociaux.

À propos d'idealCO

Depuis plus de 40 ans, idealCO, partenaire expert et véritable observatoire de la sphère publique, est un incubateur qui connecte le monde territorial. Au travers de formations, d'évènements territoriaux et thématiques, et grâce à un réseau solide de partenaires, idealCO source les enjeux et les retours d'expériences de 500 000 agents territoriaux via 43 communautés thématiques, pour les former et les aider à se former entre eux dans le but de mieux servir l'intérêt général. Devenu le témoin privilégié des mutations qui s'opèrent dans les territoires, idealCO met à profit les compétences de chaque agent pour co-construire des projets territoriaux exemplaires pour bâtir un monde meilleur.

Contacts Presse
OXYGEN RP

Titouan Jodry - 06 07 75 38 67
Tatiana Graffeuil - 06 71 01 72 58
idealco-presse@oxygen-rp.com